

Teatros

La compañía de Alta Comedia española que dirige el celebrado primer actor D. Juan Torelló y de la que forma parte D.^a Dolores Puchol, inauguró el sábado 28 de Octubre, en el teatro de «La Unión Liberal», la temporada de invierno con la representación de la preciosa comedia *Demi-Monde*. El público la recibió con esmerado agasajo reiterando á los actores los merecidos aplausos que les tributó en otra temporada de grato recuerdo. La dirección y representación, como siempre magníficas.

Éxitos lisonjeros la deseamos y que sus representaciones se cuenten por llenos.

El miércoles último la compañía de aficionados de «La Unión Liberal» puso en escena el drama *La Aldea de San Lorenzo* y la comedia en un acto *Las Pessigollas de la Senyoreta* original de nuestro compatriota, D. J. Vidal y Jumbert.

Este popular escritor, en su nueva producción ha derrochado situaciones acertadas que atraen al público y hacen de *Las Pessigollas* una interesantísima obrera.

Intervienen en ella personajes de la vida real que hablan y se mueven con toda la naturalidad que se puede pedir á una obra como aquella.

Es de un refinado matiz, de forma elegante, de una distinción sin par, fresca, suave y llena de color.

Lo que advertimos, lo que con fruición gozamos, es la labor de filigrana. Esto es lo que prevalece, lo que se impone como principal condición que ahoga lo restante. Y á esto es debido que una buena parte del público no llegara á percibir la literaria forma en que se exterioriza como esmaltado, todo el aroma de arte de que la obra está saturada.

En la ejecución, los aficionados actores hubieron de luchar en contener la emoción que les cohibía y en impregnar las frases de delicadeza encantadora. Todo esto fué inconveniente de monta para una homogénea interpretación, por más que la interpretaron muy bien, habiendo escenas que resultaron de conjunto armónico y como ensayadas con cariño.

El Sr. Rovira encajó perfectamente su papel de *senyor Jaume*, si bien algún tanto apocado y frío.

Sobresalieron del cuadro general, tomando extraordinario relieve, las figuras de *En Miracle* y *Adolfo* que personificaron los Srs. Boix y Ulldemo-

lins con mucho acierto, cumpliendo como buenos.

La Srta. Casajust y el Sr. Capella conquistáronse de golpe al público. Dijeron tan admirablemente y con tanta finura y sentimiento sus respectivos papeles de *Angelina* y de *Quimet*, trabajaron ambos con entusiasmo tal, que su trabajo es digno de consignarse como excepcional mérito.

Los aplausos no se regatearon á todos los actores, y el autor fué asimismo ovacionado ruidosamente por su arte concienzudo y su exquisito ingenio demostrados.

A todos les damos nuestro sincero parabién.

En el teatro de *La Alhambra* no fué mucha la animación que se vió en las dos funciones de *Tenorio* que se dieron el día de Todos los Santos.

La compañía estuvo bien y fué muy aplaudida, recibiendo una ovación durante las divertidas escenas de *El novio de doña Inés*.

Pensamientos

En la vida pública, el hombre honrado es la conciencia del país; sus mismos adversarios tienen que hacerle justicia y reconocer sus buenas cualidades.

El hombre de corazón, celoso por la Libertad y que con ella sueña, nada le preocupa, nada le distrae y nada le detiene los nobles propósitos de alcanzarla: todo su afán y todo su entusiasmo los dedica á ser digno de merecerla. **

NOTAS

Ni por esas.—La cuenta de gastos hechos para la última función de beneficencia que se verificó en el Casino de esta localidad, aún continua sin liquidar y los obreros siguen esperando que se les pague lo que en derecho reclaman.

¿Se nos obligará á que tiremos de la manta poniendo los puntos sobre las íes respecto á ese ya bochornoso asunto?

Visita á los cementerios.—Debido á lo triste, frío y despacible del tiempo, los cementerios de esta población no se vieron tan concurridos como de costumbre por los vecinos que van á ellos para visitarlos ó con objeto de proceder al adorno de tumbas, nichos y panteones durante los días de Todos los Santos y de Difuntos.

Alerta.—El santón curandero de quien

nos ocupábamos en nuestro último número, no se limita á curar enfermedades; sus conocimientos y dones curativos tienen mayor alcance.

Con el pretexto de que está al cuidado de tal ó cual enfermo, y usando el nombre de la familia de éste, se presenta descaradamente en los establecimientos haciendo compras que nunca paga.

Damos la voz de alerta para que los industriales no se dejen engañar por dicho *industrial* desembrujador de bolsillos.

¿Porqué será?—El «Remitido» que en otro lugar insertamos, nos sugiere los siguientes comentarios.

¿Cómo se explica que siendo tan público el compañerismo que mediaba entre los Srs. Garreta, Mamerto y Condom, en tan poco tiempo los dos primeros se convirtiesen en enemigos del último, hasta el repugnante extremo de atentar al parecer contra su vida?

¿Motivó la enemistad el que Condom cumpliera su deber con el celo y rectitud que se le había impuesto, y que á Garreta y á Mamerto no les convenía por sus intereses particulares?

¿Es que estos dos querían servir de instrumento por complacer á algún otro personaje que acaso la cuestión de los consumos no le va ahora tan ventajosamente como tal vez le iba dos ó tres meses atrás?

No continuemos; el público lo hará seguramente con más acierto.

Un can rabioso.—El martes último al mediodía se presentó en este vecindario un perro cuyo aspecto y fechorías alarmaron la población por creerlo hidrófobo como era en efecto, ya que mordió á varios otros canes y destruyó cuanto estaba á su alcance.

Después del consiguiente desasosiego, los agentes de la autoridad consiguieron matarlo juntamente con todos los demás perros que habían participado de las caricias de los caninos del rabioso.

Candidatura monstruo.—En un colegio de la capital, leemos la sorprendente noticia electoral:

«En Granollers del Vallés se comprende que hay algunos vivos que se interesan en que las elecciones municipales sean allí algo movidas. Los de la Unión Republicana, que siempre se prestan á servir de palanca á cualquier aventurero de los que hasta á vergüenza tienen en llamarse republicanos, se asegura que forman coalición con algunos mal denominados catalanistas y proponen llevar á aquel Consistorio á las siguientes personalidades: Crusellas, Torruella, Argila, March, Bigas, Padró y Canellas.»

Esto Inés ello se alaba, no es menester alaballo.

Lo celebramos.—El aventajado y distinguido joven D. Santiago Comas y Corbera se ha licenciado en Farmacia, habiendo obtenido la nota de sobresaliente.